



CLUB PRENSA ASTURIANA

# «Destruir la UTE es acabar con la bandera de la reinserción», afirma Carmen Avendaño

La presidenta de la Fundación Érguete contra la droga y el narcotráfico dice que sin modelos como el de Villabona «las cárceles serían almacenes de personas»

Félix VALLINA

«No podemos permitir que acaben con todo lo que se ha avanzado socialmente gracias a la Unidad Terapéutica y Educativa de Villabona, si lo hacemos caerán detrás otros muchos programas que son vitales para la rehabilitación y la reinserción de muchos de nuestros jóvenes». Así de contundente se mostró ayer la gallega Carmen Avendaño —un icono de la lucha contra el narcotráfico en todas sus vertientes y emblema del movimiento asociativo para la reinserción de los drogodependientes— durante una mesa redonda que se celebró en el Club Prensa Asturiana de LA NUEVA ESPAÑA bajo el epígrafe «Otra prisión es posible». El encuentro fue organizado por la Asociación de Familiares y Amigos de la UTE con el fin de defender la pervivencia «de una unidad que está sirviendo de modelo en todo el país y que están intentando echar abajo después de muchos años de éxitos», asegura Rosa Fernández, presidenta del colectivo organizador. Carmen Avendaño —que entre otras cosas es una de las madres fundadoras del movimiento Érguete contra la droga y el narcotráfico en Galicia y de la Federación Provincial y la Federación Gallega de Ayuda al Drogodependiente— lo tiene muy claro: «Destruir la UTE de Villabona es acabar con la bandera de la reinserción en las cárceles».

No en vano, según Avendaño, «si no desarrollamos modelos como el que está implantado en Villabona las prisiones acabarán siendo un almacén de personas». Para ella, que lleva muchos años en la pelea contra las drogas, «la UTE de Asturias nos ilusionó desde un primer momento



LUISMA MURIAS

De izquierda a derecha, Carmen Avendaño, Pilar Calvo, Lluís Font, Rosa Fernández y Txus Morata.

## Trevín reprocha el apoyo «explícito» del PP al director de la cárcel y no a la unidad terapéutica

El PSOE reprochó ayer al PP en el Senado que apoye «explícitamente» al director del Centro Penitenciario de Villabona y no a la Unidad Terapéutica y Educativa (UTE) de la prisión asturiana, al rechazar una proposición no de ley conjunta de los socialistas, la Izquierda Plural, UPyD y Foro, en apoyo al «valor social» de dicha unidad como «espacio libre de drogas y alternativo a la prisión tradicional». El diputado socialista asturiano An-

tonio Trevín, ponente de la iniciativa en la comisión mixta Congreso-Senado para el estudio del problema de las drogas, criticó que el PP insista en su defensa del director del Centro Penitenciario de Villabona frente a la UTE, «un elemento de prestigio de España y su sistema penitenciario en diversas partes del mundo». Trevín destacó cómo, en la Junta General del Principado y ante la misma proposición, el PP ya optó por la abstención, mientras que el resto de grupos votó a favor de la UTE.

a todos los que estamos inmersos en esta lucha y no ha decepcionado con los años, siempre ha ido a más». Carmen Avendaño recuerda que «todos los ciudadanos tenemos que movilizarnos para mantener el modelo de Villabona» con el fin de que no ocurra «como en la década que va de los ochenta a los noventa del siglo pasado, cuando en España murieron tantos chavales por las drogas como si hubiera habido una guerra».

El encuentro de ayer —que sirvió para llenar hasta los topes el salón donde se celebran los actos del Club Prensa Asturiana— también contó con la participación de Lluís Font Formosa, portavoz de la Plataforma Cívica «Group 33» de Cataluña, un colectivo que nació mirándose en el espejo de la UTE de Villabona. «Existimos gracias a la UTE y por eso estoy aquí. Lo que vimos hace cinco años en Asturias nos pareció tan innovador que decidimos constituirnos como plataforma para tratar de implantarlo en Cataluña y en ello estamos. Nos tenéis con vosotros para que esto no se acabe», señaló. En ese mismo sentido también se expresó Txus Morata, doctora en Pedagogía, profesora de la Facultad de Educación Social y Trabajo Social Pere Tarrés e investigadora del proyecto «La pedagogía social comunitaria en centros penitenciarios y en programas de reinserción social», que incluye un exhaustivo informe del trabajo realizado en la cárcel asturiana. «La UTE es un icono. Desde hace cuatro años y medio han pasado por Asturias más de 200 alumnos de la Facultad en la que trabajo y eso es una señal inequívoca de su prestigio e importancia», asegura.

La periodista Pilar Calvo López, directora del documental rodado en Villabona «Enseñando a vivir en libertad», también quiso sumarse a la jornada organizada en apoyo del modelo terapéutico de la cárcel asturiana. «Sentí mucha tristeza cuando me dijeron lo que pasaba con la UTE, entre todos tenemos que hacer posible que el modelo sobreviva en el tiempo porque todo en España está muy oscuro para que se apague también una luz como ésta», sentenció.

do, los vegetales y los productos lácteos